

NOMINATION DU PR CHRISTOPHE BAUDOIN À LA DIRECTION DE L'INSTITUT HOSPITALO-UNIVERSITAIRE (IHU) FORESIGHT

Le professeur Christophe Baudouin succède au professeur José-Alain Sahel à la direction de l'Institut Hospitalo-Universitaire (IHU) FOReSIGHT. Ils partagent une vision commune : faire émerger la prise en charge de demain en ophtalmologie en accélérant la recherche et l'accès aux innovations thérapeutiques issues de l'Institut de la Vision et de ses partenaires internationaux.

Spécialiste en chirurgie de la cataracte et du glaucome, des pathologies de la surface oculaire, ainsi qu'en imagerie cornéenne et rétinienne, le Pr Christophe Baudouin a été directeur d'une équipe de recherche au sein de l'Institut de la Vision de 2008 à 2022, et il dirige une des composantes du Centre d'Investigations Cliniques (CIC), dédiée aux pathologies de la surface oculaire et au glaucome. Impliqué à la fois en clinique et en recherche, par ses rôles de Professeur des Universités - Praticien Hospitalier, à l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines – Université Paris Saclay, à l'hôpital Ambroise Paré, AP-HP, et à l'Hôpital National des 1520 dont il est président de la Commission médicale d'établissement (CME) depuis 2016, il est l'auteur de nombreuses publications dans les domaines du glaucome, des effets secondaires des médicaments et notamment des conservateurs, des pathologies de la surface oculaire et la compréhension des mécanismes inflammatoires qui participent à ces maladies.

À la direction de l'IHU, le Pr Christophe Baudouin aura pour mission :

- » La coordination entre les quatre piliers : le soin, la recherche (fondamentale et clinique), l'enseignement et le handicap visuel avec, notamment, la création de l'institut de réadaptation visuelle Saint-Louis
- » L'amélioration des réseaux de soin nationaux, en partenariat avec les services de l'Assistance Publique des Hôpitaux de Paris (AP-HP), de l'Hôpital Fondation Adolphe de Rothschild ainsi que des réseaux internationaux notamment avec l'Université de Pittsburgh, l'université de Ritsumeikan, l'institut Riken au Japon et l'université de Tübingen en Allemagne
- » L'enseignement et le partage des connaissances ophtalmologiques entre professionnels mais aussi avec le grand public, notamment via la plateforme du 2 1520 Institute qu'il a créée en 2017 et le projet d'École virtuelle et expérimentale de la chirurgie des 15-20.

Labellisé en 2019, l'IHU FOReSIGHT a été fondé par l'Hôpital National des 15-20, Sorbonne Université, l'Inserm et la Fondation Voir et Entendre. Il regroupe des centres experts en ophtalmologie dont l'Hôpital National des 15-20 et l'Institut de la Vision, un centre de recherche de dimension internationale entièrement dédié à la recherche fondamentale et translationnelle sur les maladies de la vision.

À la direction de FOReSIGHT, 7ème IHU reconnu en France, le Pr Christophe Baudouin se placera dans la continuité du Pr José-Alain Sahel, en pérennisant les partenariats en France et à l'international pour fédérer une communauté scientifique et clinique de niveau mondial.



"C'est un honneur d'être nommé Directeur de l'IHU FOReSIGHT. Je tiens à remercier mes équipes pour leur soutien et leur investissement dans la recherche en ophtalmologie. Je suis convaincu que nous allons améliorer la prise en charge de demain pour nos patients. Nous poursuivons notre mission en coordonnant la recherche fondamentale et clinique, ainsi que les soins, pour améliorer la santé oculaire du plus grand nombre" conclut le professeur Christophe Baudouin.



En savoir plus sur le Pr Christophe Baudouin

Né en 1961, Christophe Baudouin est professeur d'ophtalmologie à l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines – Université Paris Saclay depuis 1995, après des études de Médecine à Nice et une thèse de doctorat d'université à Paris XII en 1992. Il a été chef du service d'Ophtalmologie de l'hôpital Ambroise Paré, AP-HP, de 1995 à 2022, et est depuis 2000 chef du service III de l'Hôpital National des 15-20, président de la CME depuis 2016 et nommé directeur de l'IHU FOrReSIGHT en 2023. De 2008 à 2022, il a été directeur d'une équipe de recherche au sein de l'Institut de la Vision. Il est président de l'European Dry Eye Society, membre des prestigieuses American Ophthalmological Society et Academia Ophthalmologica Internationalis, et a reçu en 1995 le titre de chevalier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur, décoration remise par la Ministre de la Santé.